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一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和４年第２回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 竹迫 毅 １ 新庁舎建設について 

（１）新庁舎建設が計画されているが，建築面積，階数及び省エネ対策などについて問う。 

（２）新庁舎建設後の支所における市民への窓口対応をどのように考えているか。 

（３）新庁舎の電気に，計画されている黒木山太陽光発電の電気を利用できないか問う。 

２ 黒木山太陽光発電所の計画について 

（１）太陽光発電による費用対効果について問う。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

２ 吉永 賢三 １ 農業資材の補助について 

（１）農業用の肥料や農薬の高騰が危惧される。農家の経営安定を図るため，農薬及び肥料の購入費用に対し，

一部補助する考えはないか。 

２ 公共施設のＬＥＤ化について 

（１）教育施設など公共施設のＬＥＤ化の進捗状況を問う。 

（２）照明器具の資材が少なくなってきていると聞くが，今後の整備計画を問う。 

３ 支所機能について 

（１）新庁舎建設基本構想・基本計画において本庁方式に移行していくと示されているが，支所の行政機能をど

のように考えているか。 

 

市 長 

 

 

市長・教育長 

 

 

市 長 



２ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

３ 鮫島 信行 １ 農業用燃料費について 

（１）原油の高騰に伴い，本市の基幹産業である農業は多大な影響を受けている。軽油の免税措置など国の支援

がわずかにあると聞くが，農業用燃料費に対する市独自の支援策を講ずる考えはないか。 

 

市 長 

 

４ 浜田 茂久 １ 教育勅語について 

（１）教育勅語の日本の教育に及ぼした歴史的意義についての認識を問う。 

（２）教育勅語の現代教育，特に道徳教育における活用に対する見解を問う。 

 

市長・教育長 

 

５ 日置 友幸 １ 公園整備について 

（１）公園のさらなる利活用のためには利用者のニーズを把握し，運営に協力的な個人や団体との連携が重要で

ある。運営に協力的な個人や団体との連携について，さらなる取り組みを進める考えはないか。 

２ 「デジタル市役所」の構築について 

（１）各種サービスや業務について，デジタルで総合的に対応することを目的とした「デジタル市役所」を構築

する自治体がある。他市の事例を踏まえ，「デジタル市役所」を構築する考えはないか。 

３ 市役所新庁舎建設について 

（１）現実世界の市役所新庁舎建設について，財政悪化の影響を懸念する声を多く耳にする。債務償還可能年数

など，民間が活用する財務分析指標を活用し，建設が財政状況に与える影響を重層的に評価・分析する考え

はないか。 

４ 教育環境の整備について 

（１）令和３年より小中学校において１人に１台タブレット端末が導入された。成果と課題についてどのように

捉えているか。 

 

市 長 

 

 

市長・教育長 

 

 

市 長 

 

 

 

市長・教育長 



３ 

 ３ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

６ 西 次雄 １ 除草剤（２・４・５Ｔ剤）について 

（１）本市の山林に埋設されている本剤の安全性を問う。 

２ 歩道整備について 

（１）歩道の段差により高齢者や身体の不自由な方から不便であるとの声を聴くが，今後，歩道は車道と同じ高

さとし，縁石のみで区切り，誰にも優しいユニバーサルデザインとする考えはないか。 

 

市 長 

 

市 長 

 

７ 今吉 賢二 １ 薩南海岸県立自然公園について 

（１）頴娃町前原海岸に設置しているトイレを建替える考えはないか。 

（２）二級河川馬渡川河口の護岸改修を県へ要望する考えはないか。 

（３）海岸線を定期的に清掃する考えはないか。 

 

市 長 

８ 上赤 秀人 １ 新庁舎建設基本構想・基本計画について 

（１）パブリックコメントへの対応について問う。 

２ 県道の整備について 

（１）県道整備の現況と今後の計画について問う。 

３ 地区公民館の運営について 

（１）コロナ禍における事務事業の執行状況及び補助金の運用について問う。 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 



４ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

９ 内園知恵子 １ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）新型コロナウイルス感染症の感染拡大を抑え込むための対策を問う。 

（２）学童保育，保育所，幼稚園，小中学校や高齢者福祉施設などにおけるクラスター対策について問う。 

（３）ＰＣＲ検査の支援を拡大する考えはないか。 

（４）飲食店等への支援策について問う。 

２「生理の貧困」について 

（１）経済的な理由でナプキンなどの生理用品を購入できない「生理の貧困」が社会問題になっているが，この

問題についての見解を問う。 

（２）小中学校のトイレに生理用品を設置する考えはないか。 

（３）鹿児島県は令和４年度当初予算（案）において，市町村の「生理の貧困」への取組に対して支援するとし

ているが，本市の取組を問う。 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

10 菊永 忠行 １ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）本市においてもクラスターの発生や小中学生の感染等が広がっているが，市の危機管理体制を問う。 

（２）感染症対策について，市からの注意喚起が不十分との声を聴くが，今後の市民への周知方法等について問

う。 

 

市長・教育長 

11 取違 博文 １ 海岸地域の防災対策について 

（１）南海トラフ地震の発生が予想されているが，海岸沿線地区の防災対策について問う。 

２ まちづくりについて 

（１）新興住宅地周辺の農業振興地域について，宅地化などまちづくりの観点から見直す考えはないか。 

 

市 長 

 

市 長 



５ 

 ５ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

12 加治佐民生 １ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）ワクチン接種の３回目が実施されているが，これまでの接種状況と未接種者への対応をどのように行って

いるか。 

２ 交差点の安全対策について 

（１）信号のない交差点の安全対策をどのように行っているか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

13 蔵元 慎一 １ 知覧特攻平和会館について 

（１）戦後 77 年を迎える中，年月が経ち戦争に対する歴史認識が変わりつつあると考えるが，これまで高い評

価を受けている知覧特攻平和会館が担う平和への発信をどのように続けていく考えか。 

 

市 長 

 

 

14 米満 孝二 １ 知覧平和公園ゲートボール場について 

（１）年間の芝刈り等の維持管理について改善すべきと考えるが，見解を問う。 

（２）令和２年 10 月に南九州市グラウンド・ゴルフ協会から要望された施設の拡張について，進捗状況と今後

の対応を問う。 

２ 自治会の統合について 

（１）統合する自治会への支援を拡充する考えはないか。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

15 松久保正毅 １ ゼロカーボンシティについて 

（１）ゼロカーボンシティを目指すため，バイオマス発電に取り組む考えはないか。 

 

市 長 

 



６ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

16 大倉野由美子 １ 原油価格高騰への対策について 

（１）原油価格高騰により，農家，運送業者はじめ中小・零細業者や市民は影響を受けているが，市独自の支援

策を講じる考えはないか。 

２ 高齢者の暮らしへの支援策について 

（１）南九州市在宅高齢者介護慰労金支給要綱の第４条の支給の制限について，支給の制限を設けた理由を問う。

また，この制限を設けていない自治体があるが，本市もこの条項を見直す考えはないか。 

（２）南九州市在宅高齢者緊急通報システム事業実施要綱の第４条に対象者を規定しているが，制度をより利用

しやすくするために，この条項を見直す考えはないか。 

３ 除草剤（２・４・５Ｔ剤）について 

（１）本市川辺町の国有林内に２・４・５Ｔ剤が埋設されているとの報道があったが，この事実をいつ認識した

か問う。 

（２）国，県に対して，環境への影響や市民への健康被害の有無の調査などを求める考えはないか。 

４ ジェンダー平等について 

（１）パートナーシップ制度を宣言する考えはないか。 

（２）総合計画において，男女共同参画の施策を見直す考えはないか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

17 西山 一 １ 小学生の遠距離通学について 

（１）遠距離通学の小学生に対して，スクールバスを運行する考えはないか。 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）ＰＣＲ検査に係る費用を無料化する考えはないか。 

３ サツマイモ基腐病について 

（１）土壌改良および農薬散布に要する経費に対して，助成する考えはないか。 

教育長 

 

市 長 

   

市 長 



７ 

 ７ 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

18 大倉野忠浩 １ 新庁舎建設について 

（１）「合併推進債」以外の有利な起債を十分に活用する考えはないか。 

（２）将来の更なる職員減による空きスペースが発生することを想定し，複合施設として活用できるよう，設計

の段階から検討する考えはないか。 

（３）南薩縦貫道から新庁舎までの交通アクセス向上のため，道路整備を行なう考えはないか。 

２ 支所機能の拡充について 

（１）生活上の最も大切な住民サービスであるインフラの維持管理への対応について，支所でそれぞれの地域を

担当できるよう，改善する考えはないか。 

（２）地域の特性を活かした商工観光の案内・情報発信機能の整備や市民が支所の施設を活用できるよう，今後

検討する考えはないか。 

（３）市民からの相談等に即対応できるよう，行政運営の迅速・柔軟化を図り，支所職員の増員，支所長の兼務

廃止，支所にインフラの維持管理予算と執行権限を与える考えはないか。 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 


